
孙杨比赛紧，刘翔训练忙
中国奥运代表团旗手“ 郅联”二选一
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自从1984年王立彬首次
以男篮队员的身份手持五星红
旗，率领中国代表团步入奥运
会开幕式场地开始，中国奥运
代表团旗手似乎就成为了男篮
一项“ 义不容辞”的光荣使命。
近日，记者从中国代表团内部
人士处获悉，本次中国代表团
的旗手仍将由男篮队员担任，
最有可能的人选便是目前男篮
的领军人物———易建联。

本报记者 杨羡之

前天晚上，中国男篮一行从北
京出发，搭乘昨天凌晨2点的飞机前
往波兰。小伙子将与波兰男篮进行
两场热身赛之后，于7月23日抵达伦
敦，准备参加7月底开始的伦敦奥运
会。对于此次出征奥运的前景，核心
球员易建联在接受采访时表示，队
伍已经做好了准备。“ 我个人和整个
团队都比较兴奋，包括最后一堂训
练课，身体状态和心理都调到了最
好的时候，整个球队准备好了。”易

建联说，“ 奥运会看重的不是输或
赢，而是过程，你的参与性和个人的
投入程度。对我个人来说，首先要做
的就是努力，然后是珍惜，最后才是
享受。没有事情会越来越容易，事情
都是越来越难。有一座山在前面，就
必须翻过去，必须全力以赴。”

有意思的是，男篮出发前还发
生了一件“ 糗事”，他们差点把小将
郭艾伦给弄丢了。原来，当天晚上郭
艾伦把行李装车后又上了一趟楼，

原本晚上11点出发的大巴，提前5分
钟发车了。更令人惊讶的是，从教练
到队员，居然没人发现队伍中少了
一个人。直至后来郭艾伦急忙搭上
了马路对面一位记者的小轿车，才
追上了前方的大巴。而抵达机场之
后，男篮队员们还发生了一件意外。
由于飞机晚点，原定凌晨两点出发
的他们，直至清晨4点才登上了前往
波兰的班机。

记者 杨羡之

既然已经决定由男篮队员担任
旗手，选择哪位球员便成了随即而
来的问题。目前，记者也从相关方面
获悉，最终答案将在老将王治郅和
新核心易建联中产生。而相关知情
人士也告诉记者，“ 目前易建联在旗
手的争夺中已经领先了半个身位。”

据悉，篮管中心已经推荐易建
联作为旗手的第一候选人。作为如
今这支中国男篮中的绝对核心，阿
联拥有着高大、帅气和阳光的外在
形象，深受年轻人的推崇。除此之
外，常年在NBA效力的他也如前辈
姚明一般，在国际体育赛场上拥有
较高的知名度。对于担任旗手一职，
阿联此前也在采访时表示，“ 如果真
的能够实现，对我来说将是运动生
涯获得的又一个荣誉，我个人也将
会非常激动。”不过，目前也有消息

表明，阿联是否能够实现旗手目标
的阻力，主要来自中国军团的某些
赞助商，“ 如果其他体育品牌的代言
人大出风头，显然会有人反对的。”
相关知情人表示。

除了阿联之外，老将王治郅也
是担任旗手的选择之一。早在2001
年参加北京奥运申办之时，大郅就
曾表明：“ 我希望自己能成为北京奥
运会上中国队旗手。”不过，最终由
于种种原因，王治郅未能在北京实
现这一心愿。作为而今中国男篮队
中效力时间最长的精神领袖，此次
前往伦敦也是其运动生涯最后一届
奥运之行，如果能够一圆梦想，也算
是对大郅这么多年贡献的最好回
报。不过，记者也获悉，王治郅很有
可能无意与阿联“ 竞争”旗手，而是
专心储备体力“ 站好最后一班岗。”

从雅典到北京，此前的两届奥运
会，中国代表团的旗手全部由姚明担
当。其实，从1984年的洛杉矶奥运会
开始，奥运会开幕式上扛旗的工作全
部由男篮的小伙子们负责。不过，随
着姚明退役以及男篮近年来成绩下
滑，本届奥运会旗手是否依旧由男篮
队员担当，曾经在中国代表团内部发
生过一番激烈的争执。

“ 孙杨、刘翔、林丹等人担任旗
手的呼声一度也很高。不过最终代
表团还是决定，依然由男篮队员们
担当。” 相关工作人员告诉记者。据

悉，由于担任旗手的运动员除了需
要长时间站在场内，还要提前好几
个小时在场外候场。这个过程中，耗
费的体力和精力将非常巨大。“ 孙杨
接下来第二天有比赛，刘翔也要参
加训练，特别是近段时间好像身体
还出现了问题。种种原因之下，代表
团才做出了这个决定。” 除此之外，
男篮球员高大挺拔的身材，也能给
全世界体育迷留下深刻的印象，一
旦替换身高略有下降的其他项目运
动员，效果上是否会出现问题，也是
中国代表团所考虑的关键因素。

本报讯 记者 陈宏 曾经被质
疑是“ 双性人”的南非女子田径选
手塞蒙娅，在“ 性别事件”震动了全
世界后，得到了南非一如既往的力
挺。她不仅扬眉吐气地以女性身份
参加伦敦奥运会，当地时间18日还
获得南非奥委会力挺，力压著名的

“ 刀锋战士”，出任南非奥运代表团
的旗手。

塞蒙娅在2009年柏林田径世锦
赛上，以巨大的优势获得了女子800
米冠军，但随即就因为其男性化的
长相和作风，受到了性别的质疑。国
际田联也专门成立了专家调查组展
开了调查，然而，压力相当巨大，尽
管南非也有多方出来表明她是双性
人，但包括南非现任总统和前任著
名总统曼德拉等政界要人，全部表
达了对她的支持，最终国际田联道

歉，并承认她的女性身份。
塞蒙娅获得胜利后在大邱世锦

赛重返国际赛场，并于今年4月在奥
运选拔赛上达到奥运A标获得奥运
资格。喜事还不止获得奥运门票，
在18日，她力压刀锋战士奥斯卡·皮
斯托瑞斯、游泳名将范德博格等多
位南非著名运动员，成为南非代表
团在伦敦奥运会上的旗手。获悉正
式消息后，塞蒙娅难掩兴奋，“ 对我
来说这是至高无上的荣誉，代表国
家在奥运会上举旗，是相当重要的
事情。”

对于塞蒙娅成为南非代表团旗
手，南非奥委会主席对此表示，“ 本
来刀锋战士是首要人选，毕竟作为
截肢选手参加奥运会，也是创造历
史，要知道皮斯托瑞斯获得奥运会
资格是相当的不易。但最终我们还

是认为塞蒙娅是最理想的旗手，首
先她是世界冠军，我们同样期待她
能够在伦敦创造新的佳绩，期待她
届时更完美的表现。”

他承认可能会有不同的声音，
但他并没有太多解释，只说：“ 如
果我们选择皮斯托瑞斯，也会有
不同的声音，所以塞蒙娅成为最
终选择。”

在获悉自己成为旗手之前，塞蒙
娅已经表示，如果她能获得金牌，她
会把金牌献给南非前总统曼德拉。她
说：“（ 争议） 那已经是过去的事了，
你需要把注意力集中在将来。我现在
不需要再关注那些事情。经历了那么
多，我已经变得更加放松，我也知道
什么重要需要聆听，什么应该忽视。
这是我第一次参加奥运会，所以伦敦
对于我来说非常特别。”

代表团多次讨论终决定

王治郅、易建联二选一

男篮兵发波兰进行最后备战》链接

曾经因“ 双性人”争议成全球关注焦点
塞蒙娅获南非力挺任奥运旗手

本报讯 记者 张逸麟 对于即将开
始的伦敦奥运会，梦十队可谓踌躇满
志，球员们也说过各类豪言壮语，不过
和科比的观点比起来实在不值一提。

昨天梦十队抵达了伦敦，面对媒
体，科比直言梦十队的目标就是男篮
金牌。如果拿不到金牌的话又该如
何？科比斩钉截铁地表示，“ 那我们
的公民身份应该被取消。”

之前科比的一番话引起了人们
对梦一与梦十孰强孰弱的论战，而当
时他的梦十队友纷纷置身事外。而这
一次科比的话更有爆炸力，且他的队

友也一起被“ 绑架”了进来。赢球或
者丢掉美国国籍，多么狠的赌誓啊，
与之有的一拼的也许只有萨达姆之
子乌代手下的伊拉克国足，以及2010
年世界杯上，关于朝鲜男足输球就去
矿山的传闻了。

如今科比已经为梦十队甩下狠
话，不管他的队友是否赞同他的说
法。但对于其他球队来说，除了奥运
夺冠之外，他们还有一个新的乐趣，
就是夺走科比的美国国籍。

问题来了谁能给科比的自信迎
头一击？

科比狂言：不拿金牌不做美国人！

谁来剥夺科比的国籍？

巴西队显然没能做到，尽管他
们在热身赛上仅仅输了

梦十队11分。当时内内、斯普里特和
瓦莱乔组成的巴西内线曾让梦十队
吃尽了苦头，也显露出梦十队内线乏
力的弱点。这些在NBA摸爬滚打多
年的大个子们太熟悉梦十队，他们几
乎阻挡了梦十队球员们所有往内线
的冲击，除了勒布朗·詹姆斯。

英国男篮今天将与梦十队来
一场热身赛，不过英国男

篮的实力实在不怎么样，除了洛尔·邓
之外，科比几乎没有一个认识的球员。
在之前的奥运热身赛中英国男篮曾遭
遇了六连败，随后靠连续两胜欧洲三
流的葡萄牙队才挽回些许颜面。除了
主场之利外，英国队似乎很难给梦十
队制造麻烦，甚至未必有交手的机会。

西班牙队这些年来一直是
梦之队最强劲的对

手，科比应该很了解加索尔兄弟的能
量，还有那位在NBA已经崭露头角

的卢比奥。卢比奥已经摆脱了伤病，
加上在NBA半个赛季的历练，在面
对梦十队的时候会发挥出更重要的
作用。这恰恰也是西班牙的强项，经
过这些年的较量，他们比任何其他球
队都了解梦之队。

法国队几乎就是一支说法语
的梦之队，皮特鲁斯和迪

奥虽然都开始走职业生涯的下坡路，
但帕克依然老当益壮，他们还有一位
NBA年薪步入千万级别的巴图姆，他
可以防守梦十队任何位置的球员。帕
克在马刺的队友吉诺比利也将出现在
伦敦，他将和斯科拉将领衔阿根廷队，
这支球队保留了两年前美锦赛的核心
班底，配合的默契程度不言而喻。

立陶宛队正处于一个尴尬
的时期，他们渐渐

失去了在欧洲篮坛的竞争力，不过克
雷扎仍是FIBA赛场上的大杀器，也
不要忘记36岁老将贾斯科维休斯对
NBA的怨念。 记者 张逸麟


